
 

 
 
 
 
 

COMUNE DI BUSSOLENGO (VR) 
 
 

IL BILANCIO DI UN ANNO 
 
Carissimi concittadini, 

questi giorni di festa sono anche momenti di bilanci per l’attività della nostra 
Amministrazione. 
E’ stato un anno intenso e carico di problemi che non sempre sono stati portati a conoscenza di 
tutti i cittadini. 
Desideriamo quindi informarvi sui temi principali affrontati con l’impegno di iniziare il nuovo Anno 
con un’informazione mensile delle decisioni prese in Giunta riportate però in linguaggio meno 
burocratico e quindi maggiormente comprensibile. 
 
Riorganizzazione 
Abbiamo iniziato un percorso di riorganizzazione e razionalizzazione degli uffici comunali per 
servire al meglio i cittadini: 
 Si è corretta l’anomalia dell’unico dirigente senza aumentare il costo complessivo del 

personale. 
 Si sono creati i presupposti per istituire con il nuovo anno due nuovi uffici: il controllo di 

gestione che garantirà la corretta gestione degli uffici e l’Ufficio Relazioni con il Pubblico che 
farà da filtro per tutte le richieste dei cittadini. 

 I Servizi Sociali sono stati spostati nel palazzo dell’Anagrafe (Piazza Nuova) dove esiste 
l’ascensore per agevolare gli anziani e i diversamente abili. 

 Gli uffici amministrativi (Sindaco, Assessori, Protocollo, Relazione con il pubblico) hanno quindi 
trovato sede nel palazzo storico (Piazza XXVI Aprile). 

 Gli uffici dell’edilizia privata ed urbanistica (prima in stanze prese in affitto) sono stati spostati 
nell’edificio dell’anagrafe Comunale con un risparmio di circa 15.000 euro l’anno. 

 
Bilancio sperimentale 
Tra i primi Comuni in Italia, abbiamo deciso di aderire in anticipo, in via sperimentale, al nuovo 
sistema di bilancio, obbligatorio dal 2015 come strumento di maggiore trasparenza sull’utilizzo dei 
soldi pubblici, obiettivo primario di questa Amministrazione. 
 
Sportello lavoro 
In ambito di servizi sociali tra le tante iniziative poste in essere  dall’Assessore ai Servizi Sociali, ce 
ne sta a cuore una in particolare. Si tratta dello sportello LAVORO, già attivo da qualche anno ma 
che la nostra Amministrazione ha voluto incrementare e valorizzare e per il quale il Comune 
investe circa 18.000 euro l’anno. 
Scopo principale dello Sportello è quello di sostenere, orientare, fornire assistenza qualificata alle 
persone del nostro territorio che sono alla ricerca di un lavoro, attraverso un aiuto nella corretta 
compilazione del curriculum, nel favorire percorsi di tirocinio o accompagnamento al lavoro nonché 
offrire alle Aziende del territorio un punto di riferimento a cui rivolgersi per ricercare persone da 
inserire nelle loro attività. 
Nell’anno in corso su 160 richieste siamo riusciti ad arrivare a risultati favorevoli nel 33% dei casi. Il 
risultato non è certo eccellente, ma considerando il periodo di crisi in cui ci troviamo, possiamo dire 
che abbiamo dato il nostro contributo. L’impegno è quello di promuovere maggiormente questo 
servizio presso le Aziende del territorio in modo da far conoscere questa opportunità. 

 



 
Sportello mediazione civile e commerciale 
Siamo il primo Comune nel Veneto che ha istituito il servizio di mediazione civile e commerciale, 
procedimento alternativo per la risoluzione dei conflitti che dà la possibilità di raggiungere una 
soluzione condivisa con il supporto del MEDIATORE.  
 
Alcuni lavori pubblici 
Abbiamo iniziato a realizzare qualche lavoro pubblico.  
La pista di atletica sarà pronta nel mese di gennaio così come lo spazio urbano attorno alla 
biblioteca.  
Si è concluso il primo stralcio di restauro di Villa Spinola che riteniamo possa rivivere tutto il suo 
splendore nei  prossimi anni. Sicuramente sarà valorizzato l’ampio parco per tutti gli eventi estivi. 
Abbiamo portato a termine i lavori per aprire la Casa di Riposo ed abbiamo riparato il tetto della 
palestra Citella che da tempo risultava con infiltrazioni d'acqua tali da renderla non più accessibile. 
Ovviamente vorremmo fare di più, ma, anche se comprendiamo le critiche circa la sistemazione 
delle strade, i Bilanci Comunali obbligano a reperire le risorse per l’asfaltatura delle strade in 
Capitoli ben precisi che attualmente sono sguarniti. Contiamo comunque entro l’estate 2015 di 
iniziare il piano di asfaltatura così come contiamo di poter intervenire nella necessaria 
manutenzione di alcuni edifici scolastici: San Vito, Citella e scuola media. 
 
Piano degli interventi 
Si sono messe le basi per realizzare entro il 2015 il cosiddetto Piano degli Interventi che delineerà 
il futuro urbanistico di Bussolengo. Con il Piano degli Interventi daremo finalmente risposte ai tanti 
cittadini che da anni stanno aspettando. 
 
Consiglio Comunale dei Ragazzi 
Abbiamo costituito il primo Consiglio Comunale dei Ragazzi che servirà sempre più a realizzare 
sinergie con le future generazioni. Con la scuola abbiamo costruito un fattivo rapporto di 
collaborazione. 
 
Eventi e manifestazioni 
L’anno che sta per finire ha visto numerosi eventi culturali sul territorio che stanno riscontrando 
consenso tra i cittadini così come le manifestazioni finalizzate a creare quel turismo visitazionale, 
unica possibilità, per un territorio come il nostro che si trova su un punto di passaggio tra Verona 
ed il Lago di Garda, di attrarre turismo come volano per l’economia del paese. 
L’adesione ad alcune iniziative condivise con altri Comuni limitrofi e con la Provincia ci ha dato la 
possibilità di far sapere che Bussolengo non è un punto sulla cartina geografica, ma è un luogo di 
accoglienza, con bellezze artistiche che raccolgono oltre 100 affreschi e con attività commerciali di 
qualità desiderose di farsi conoscere ed apprezzare.  
Le manifestazioni sono possibili grazie alla tassa di soggiorno istituita nel corso del 2014. Tale 
tassa, che viene pagata da chi soggiorna a Bussolengo, ha proprio la finalità di essere utilizzata 
per attrarre turismo. 
 
Un’eredità pesante 
Purtroppo l’anno non si sta concludendo nel migliore dei modi. 
E’ di questi giorni la notizia che il Comune è stato condannato nella sentenza di primo grado 
promossa da Magazzini Generali (in merito alla vendita della piazzola ecologica), a pagare ben 
6.000.000 (sei milioni) di euro. Questa cifra enorme dovrà essere pagata dai cittadini di 
Bussolengo e se confermata dai successivi gradi di giudizio, metterà il Comune in una situazione 
di default (fallimento). 
Stiamo lavorando per scongiurare una simile evenienza; da parte nostra abbiamo deciso di fare 
ricorso affidando l’incarico ad un avvocato di nostra fiducia e, nonostante l’oggettiva difficoltà, 
confidiamo si possa ottenere qualche risultato positivo. 
Oltre a questa, abbiamo ancora in sospeso la causa promossa da Italgas che prevede un esborso 
per le casse comunali di altri milioni di euro.  
Inoltre stiamo cercando di trovare una soluzione con lo studio legale che da anni operava in via 
prevalente che ha presentato al Comune avvisi di parcelle per 1.300.000 euro. 



Tenendo conto che il nostro Comune ha entrate di 15.000.000 di euro l’anno e che 11.000.000 
servono per la gestione ordinaria, è ovvio che tali “spade di Damocle” che pesano sulle teste dei 
cittadini di Bussolengo (più di 11.000.000 di euro), pongono il Comune in grosse difficoltà. 
 
Vertenza dipendenti 
Ci siamo trovati in seria difficoltà con i dipendenti Comunali perché la Corte di Conti (dopo una 
verifica amministrativa) ha evidenziato che negli anni passati sarebbero stati erogati ai dipendenti 
circa 100.000 euro ogni anno in più rispetto al dovuto e quindi ne chiede la restituzione ai 
dipendenti stessi. Abbiamo dovuto quindi intraprendere una strada obbligata, non certo piacevole, 
per evitare a nostra volta di essere condannati per danno patrimoniale. 
 
Vicenda Auchan 
Dopo il voto in Consiglio Comunale sull’ampliamento della struttura commerciale, stiamo lavorando 
per dirimere l’intricata matassa che abbiamo ereditato e che si protrae da dieci anni e che 
eviterebbe il licenziamento di circa 200 persone che lavorano presso Auchan. 
 
Per salvare l’Ospedale 
L’ospedale Orlandi è stato ridimensionato nelle schede regionali con il rischio che il trasferimento 
dei reparti più importanti a Villafranca risulti l’anticamera per giustificare la chiusura del nostro 
ospedale come è accaduto per altri ospedali della Provincia. 
Nella Conferenza dei Sindaci si è ribadita una proposta per salvare l’ospedale di Bussolengo 
valorizzandolo nella totalità dei suoi spazi, proposta che dovrà poi essere vagliata dalla Regione, 
unico Organismo ad avere il potere decisionale in merito.  
La proposta è integrativa (aggiuntiva) e non sostitutiva di quanto già approvato dalla Regione. 
Essa riguarda la richiesta di implementazione di ulteriori posti di riabilitazione e la possibilità di 
inserire a Bussolengo il Centro di Medicina Integrata. 
Poiché l’ospedale di Villafranca, difficilmente potrà essere utilizzato dai cittadini di Bussolengo, 
Pescantina, Lago di Garda e zona Monte Baldo, la proposta presentata nell’incontro pubblico del 
28 febbraio scorso, ha quindi l’unico obiettivo di non lasciare vuoti gli spazi che le schede regionali 
già a suo tempo approvate, lascerebbero.  
 
Sicurezza 
Anche se in misura minore rispetto ai Comuni circostanti, il nostro territorio non è stato risparmiato 
dall’ondata di furti registrata in questi ultimi tempi.  
Le Forze dell’Ordine ci dicono che la prevenzione è la strada più corretta da percorrere. Abbiamo 
quindi provveduto a divulgare le norme di prevenzione emanate dalla Prefettura di Verona e nel 
mese di gennaio faremo un incontro con tutti i cittadini ed il capitano Milardi. I carabinieri di 
Bussolengo hanno comunque ampliato l’area di controllo così come abbiamo disposto misure per 
far sì che la polizia municipale sia maggiormente presente sul territorio. Da parte dei cittadini si 
chiede maggior collaborazione nel segnalare alle forze dell’ordine situazioni sospette. 
 
Speranza nel futuro 
Nonostante tutto, cari Concittadini, il vostro sostegno ci rende ottimisti e fiduciosi. 
Perseguiremo gli obiettivi che ci siamo proposti con tenacia, determinazione e con 
l’entusiasmo iniziale, certi che il prossimo 2015 farà vedere qualche germoglio del nostro 
lavoro. 
 
Dopo aver esposto il percorso fatto in quest’anno, vorrei concludere con un augurio ed un 
desiderio: 
Vorrei che il 2015 ci portasse tre doni: 
Il senso civico e il buonsenso che a volte sembra si stiano perdendo a causa del venir meno 
dello spirito comunitario e del credito fuori luogo che si presta a chi grida più forte! Comune vuol 
dire “cosa che è di tutti”, non è degli altri o peggio di nessuno, è anche di ciascuno di noi! 
L’altruismo. Bussolengo è sempre stato un paese generoso ed accogliente, ma chi grida fa 
sembrare Bussolengo un paese pieno di pregiudizi e di chiusura quando invece la maggioranza 
dei cittadini ha sempre dimostrato nei fatti di essere pronta e disponibile a tendere una mano 
solidale nelle situazioni di emergenza e criticità. 



L’onestà. Noi ci siamo messi in gioco per dimostrare che si possono gestire i soldi pubblici con 
onestà e tutte le nostre scelte sono guidate da questo Valore. E’ vero che leggendo i giornali 
sembra che l’onestà, anche quella intellettuale che fa rima con verità, sia un valore inesistente, ma 
siamo fermamente convinti che se ciascuno di noi inizia ad avere dei comportamenti onesti, 
lasceremo ai nostri figli un mondo migliore di quello che stiamo vivendo. 
 
Vorremmo che Bussolengo fosse una foresta che cresce e non si guardasse solo ai pochi alberi 
che cadono. 
 
Colgo l’occasione per augurare da parte mia, della Giunta e di tutti i consiglieri che sostengono la 
nostra Amministrazione, un BUON 2015! 
 
 
 
        IL SINDACO 
            Maria Paola Boscaini 
 
 
 
Ricordo che il 1° gennaio alle 12 ci troveremo al balcone del Monumento per scambiarci gli auguri 
ed esprimere un desiderio guardando il Monte Baldo!  

 


